



El México del Solo mis chicharrones truenan

ANGÉLICA DE LA PEÑA

López Obrador y Claudia Sheinbaum están festejando, se ufanan de que solo sus chicharrones truenan. Esa es la praxis que imponen en todo; no necesitan que se convoque a un Congreso Constituyente para instaurar un nuevo sistema político en México, porque su poder se fortalece.

7 consejeras y consejeros del INE, les están facilitando la ruta hacia el autoritarismo, donde solo quedará lamentarse. Reconozco que 4 Consejeras y Consejeros alertaron sobre cómo una sobre representación de Morena y socios, puede acabar con el pluralismo y la democracia.

La República está ahora en las manos del Tribunal Electoral, por lo que, esperamos, corrijan ese espurio resolutivo que reciben del INE que preside la Consejera Taddei, con clara filia morenista.

López y Sheinbaum están en la misma sintonía; quienes piensan que ella, cuando asuma la Presidencia, será la que tome las decisiones dejando a un lado a su mentor, se equivocan rotundamente. Comparten la misma forma de ejercer el poder, de desprecio a la oposición, no importa sus razonamientos fundados.

Coinciden en la destrucción de la democracia que se construyó en los últimos 30 años por una razón, por cierto no ideológica como muchos pensarían, sino por una cuestión más pragmática: necesitan dinero para seguir cooptando a la gente pobre integrada en su padrón electoral. Y para eso, como en todas las autocracias, necesitan seguir dándoles miles de pesos en efectivo cada mes para comprar gas y algunos insumos, pagar la luz, tener para transporte, tener efectivo para lo inmediato. No se otorgan derechos, se abusa de su sobrevivencia.

Y necesitan controlar la Cámara de Diputados y el Senado con mayoría califica-

da. Convertir al Congreso en la oficialía de partes para cambiar la Constitución.

El Poder Judicial y en particular la Suprema Corte les estorban; los organismos constitucionales autónomos son una piedra en el zapato. Necesitan el ejército controle las corporaciones policiales y cualquier manifestación pública.

Supongo el Secretario de Hacienda, que lo será también con Claudia Sheinbaum, hace cuentas de cuánto necesitan para afrontar la crisis anunciada para el recesivo 2025. Sabe no será suficiente con lo que tienen para también seguir tirando el dinero del erario en PEMEX un barril sin fondo, en el elefante blanco llamado Dos Bocas y el subsidio al aeropuerto Felipe Ángeles y Tren Maya.

Pero solo tuvieron 55% de los votos. La mayoría calificada se las otorgó el INE violando el principio de la pluralidad que debieron preservar en su reparto de pluris, porque ningún partido o coalición puede tener votación calificada. Si el Tribunal Electoral concreta esa sobre representación, no solo López y Sheinbaum desaparecerán el poder judicial y los organismos autónomos, también podrán disponer de

las reservas del Banco de México, con una reforma constitucional.

El Dr. Diego Valadés ha dicho con Adela Micha que ya se les acabaron los recursos, ya fueron por los recursos de los ahorradores, entonces qué queda? 233 mil millones de dólares en el Banco de México. Con votación calificada pueden desaparecer una línea del art. 28 constitucional, la que señala: "ninguna autoridad podrá ordenar al banco conceder financiamiento". La próxima Presidenta, para tener esos recursos, ordenará se quite esa línea de la CPEUM. Qué hará el Tribunal Electoral? Permitirá que sólo sus chicharrones truenen?